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ATA DA 234ª (DUCENTÉSIMA TRIGÉSIMA QUARTA) REUNIÃO ORDINÁRIA DO 

COLEGIADO ACADÊMICO DA UNIVERSIDADE ESTADUAL DO NORTE 

FLUMINENSE DARCY RIBEIRO – UENF 

Aos oito dias do mês de outubro de 2018, às catorze horas e dez minutos, na Sala de 1 

Reuniões da Reitoria, realizou-se a ducentésima trigésima quarta reunião ordinária do 2 

Colegiado Acadêmico da Universidade Estadual do Norte Fluminense Darcy Ribeiro, 3 

para tratar da seguinte pauta: 1- Informes; 2- Aprovação da ata da 233ª Reunião 4 

Ordinária do Colegiado Acadêmico; 3- Acordo de cooperação mútua entre UENF 5 

e Universidade de Antioquia (Processo E-26/009/620/A/18); 4- Termo de adesão 6 

ao Convênio nº 01.14.0215.00 com FINEP e outros; 5- CI UENF/CCTA 58/18; 6- 7 

Afastamento do país: 6.1- Prof.ª Arno Vogel (CI LESCE/CCH/UENF nº 90/18); 6.2- 8 

CI Prof. Carlos Maurício Fontes Vieira (CI CCT nº 140/18); 6.3- Profª. Isimar de 9 

Azevedo Santos (CI CCT nº 132/18); 6.4- Prof. Aldo Durand Farfán (CI CCT nº 10 

136/18); 6.5- Prof. Gerson Tavares do Carmo (CI LEEL/CCH nº 088/2018); 7- 11 

Alteração do Calendário Acadêmico 2017/2: Data de colação de grau (CI 12 

PROGRAD/UENF nº 115/2018); 8- Calendário Acadêmico – Período Especial no 13 

ano letivo 2017 (CI PROGRAD/UENF nº 117/2018); 9- Calendário Acadêmico da 14 

Pós-Graduação 2019/1 (CI UENF/PROPPG nº 143/2018. Estavam presentes: Prof. 15 

Luis César Passoni – Reitor, que presidiu a reunião; Prof.ª Teresa de Jesus Peixoto 16 

Faria – Vice-Reitora; Prof.ª Rosana Rodrigues – Pró-Reitora de Pesquisa e Pós-17 

Graduação; Prof.ª Marina Satika Suzuki – Pró-Reitora de Graduação; Prof. Olney 18 

Vieira da Motta – Pró-Reitor de Extensão e Assuntos Comunitários; Prof.ª Célia 19 

Raquel Quirino – Chefe de Laboratório do CCTA; Prof.ª Paula Alessandra DiFilippo – 20 

Chefe de Laboratório do CCTA; Prof. Rodrigo da Costa Caetano – Chefe de 21 

Laboratório do CCH;  Prof. Milton Masahiko Kanashiro – Chefe de Laboratório do 22 

CBB; Prof. Gustavo de Castro Xavier – Chefe de Laboratório do CCT; Prof. Roberto 23 

Weider de Assis Franco – Representante dos Docentes do CCT; Prof. Fábio Lopes 24 

Olivares – Representante dos Docentes do CBB; Prof. Carlos Henrique Medeiros de 25 

Souza – Representante da Câmara de Pesquisa e de Pós-Graduação; Prof.ª Márcia 26 

Giardinieri de Azevedo – Representante da Câmara de Extensão e Assuntos 27 

Comunitários; Sr. Renan Salles Carneiro – Representante dos Discentes da 28 

Graduação; Sr. Lucas Murara Francelino – Secretário ad hoc. Compareceu como 29 
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convidado: Sr. Ricardo Andrade Pohlmann – representando a AgiUENF. O Prof. Luis 30 

Passoni iniciou a reunião com os informes. Disse que foram eleitos novos 31 

coordenadores para os cursos de Ciências da Computação, Engenharia de Produção 32 

e Engenharia Civil. O coordenador de pós-graduação em Engenharia de Produção foi 33 

reconduzido ao cargo. Foram realizadas eleições para a chefia do LBT. Houve um 34 

cancelamento de afastamento do país a pedido do próprio docente. Ponderou que a 35 

tramitação desse tipo de solicitação deve iniciar o mais breve possível para evitar 36 

atropelamentos. Disse que esteve em duas reuniões com o juiz Ralph e falou-se 37 

sobre carros adesivados no estacionamento da UENF. Recebemos confirmação que 38 

a UENF será uma Zona Eleitoral na semana da eleição. O juiz nos intimou para uma 39 

nova conversa sobre restrições na campanha eleitoral. O juiz determinou que 40 

servidores não podem fazer campanha durante o expediente. Os estudantes, como 41 

não são servidores públicos, podem se manifestar silenciosamente. Devemos ter 42 

tranquilidade neste momento, o segundo turno promete ser mais quente do que o 43 

primeiro. A Prof.ª Teresa Peixoto disse que esteve na OAB na última sexta-feira em 44 

um evento celebrando os trinta anos da Constituição Federal. O evento foi uma 45 

iniciativa do sindicato dos docentes do IFF. Reafirmou-se a autonomia universitária e 46 

foi lembrado o papel importante da universidade no movimento democrático. O Prof. 47 

Olney Motta informou que sexta-feira será realizada uma mostra de extensão junto 48 

com a UFF, o IFF e a UFRRJ. A Prof.ª Rosana Rodrigues informou que a UENF 49 

ficou na 43ª posição no Ranking Universitário Folha. O desempenho foi superior ao de 50 

anos anteriores. A UENF ficou em 26º lugar em Pesquisa, 8º em número de docentes 51 

com bolsa CNPq e 13º em teses defendidas. O Prof. Luis Passoni passou aos 52 

demais itens da pauta. O item 2 foi retirado da pauta. Item 3: A Prof.ª Rosana 53 

Rodrigues disse que temos alunos fazendo doutorado-sanduíche nesta 54 

Universidade. Professores relataram a existência de alunos colombianos em diversos 55 

laboratórios da UENF. Aprovado por unanimidade. Item 4: O Sr. Ricardo Pohlmann 56 

disse que o convênio não pertence à UENF. Há diversas instituições envolvidas e a 57 

UENF está aderindo ao convênio. Os professores envolvidos dedicarão oito horas 58 

mensais. Os recursos são da ordem de 19 milhões de reais, serão comprados 59 

equipamentos para a UENF e haverá aquisição de dados para trabalhos científicos. 60 

Aprovado por unanimidade. Item 5: O Prof. Luis Passoni disse que há comentários 61 

que a Reitoria agiu de forma unilateral. Não foi bem assim. Disse que tem apreço pela 62 
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organização da Semana Acadêmica pelos alunos. Lembrou sua própria experiência 63 

na UNICAMP e ficou contente por isso ter se tornado institucional. Criticou o 64 

envolvimento de docentes neste caso. Relatou que os alunos dos cursos de 65 

engenharia e de computação tradicionalmente usavam o Centro de Convenções e os 66 

alunos de medicina veterinária usavam o Hospital Veterinário. Esse ano os alunos de 67 

medicina veterinária resolveram usar o Centro de Convenções e se anteciparam para 68 

reservar o espaço. O Reitor sugeriu que os alunos resolvessem a questão entre si, ou 69 

nos Colegiados próximos aos alunos, na esperança de surgir um consenso. A 70 

Câmara de Graduação se eximiu de resolver a questão e devolveu para as 71 

organizações dos eventos. O Reitor resolveu terminar a discussão tomando a decisão 72 

de dividir os auditórios dando preferência à medicina veterinária. A Presidente do 73 

SACAMEV escolheu os ambientes. Depois o Reitor foi surpreendido pela 74 

comunicação do Conselho de Centro do CCTA. Achou ruim a tutelagem dos 75 

professores neste momento dos alunos. O Centro de Convenções ficará bloqueado 76 

em certas datas no próximo ano, como na Semana de Iniciação Científica, Semana 77 

de Extensão e Semana Acadêmica. O Prof. Carlos Gatts disse que na Câmara de 78 

Graduação houve tentativa de resolver. Houve consenso que os estudantes deveriam 79 

resolver. Não há recursos disponíveis. Quando havia a PROGRAD fazia o projeto. 80 

Agora ajuda na logística do evento. Depois do acordo não se esperava problemas. 81 

Disse que precisa fazer valer a posição da Câmara. É um evento coletivo, esperava-82 

se um nível de consciência dos envolvidos. Não dá pra ser “o primeiro que chegar 83 

leva”. Se atitudes tivessem sido tomadas desde o início isso não teria acontecido. A 84 

Prof.ª Paula Di Filippo disse que o Prof. Raul esteve no Conselho de Centro do 85 

CCTA. Em outras gestões não havia um padrão para marcar eventos no centro de 86 

convenções. Nesta gestão ficou a cargo da Prefeitura e critica que o procedimento 87 

não foi respeitado pela engenharia. A semana acadêmica de veterinária é diferente, 88 

tem quatro semanas diferentes acontecendo. A maneira como foi feito desagradou a 89 

medicina veterinária. O Hospital Veterinário tem problemas de infraestrutura, não 90 

possui ar condicionado. A nota de repúdio é no sentido de manifestar insatisfação 91 

com o modo com que as coisas foram decididas. O Prof. Carlos Gatts disse que a 92 

Semana Acadêmica está prevista no calendário. A PROGRAD errou em não se 93 

comunicar com a Prefeitura. O Prof. Luis Passoni disse que fica o alerta de 94 

problemas com o espaço físico para o próximo ano. O Prof. Fabio Olivares disse que 95 
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há espaços na universidade, se olharmos com calma é possível encontrar espaços 96 

para todos. O Prof. Luis Passoni disse que pensamos nisso, mas há muitos cursos 97 

demandando espaços, não é tão simples. O Centro de Convenções é o espaço mais 98 

legal para o evento. Disse que não foi autoritário e unilateral, refuta apenas isso. A 99 

Prof.ª Rosana Rodrigues disse que reafirma a importância da Semana Acadêmica. 100 

Lamenta que este assunto simples tenha que parar na mesa do Reitor. Item 6: Foram 101 

apreciados em bloco. Aprovados por unanimidade. O Prof. Luis Passoni pediu 102 

escusas e se ausentou às 15 horas. A reunião passou a ser presidida pela Vice-103 

Reitora. Item 7: A Prof.ª Teresa Peixoto disse que trata-se de alteração da data da 104 

colação de grau dos dias 17, 18 e 19 de abril para 27, 28 e 29 de março, 105 

respectivamente. Aprovado por unanimidade. Item 8: O Prof. Roberto Weider tem 106 

dúvida se a disciplina deve ser enviada à PROGRAD. O Prof. Carlos Gatts disse que 107 

os formandos são prioridades. O Prof. Olney Motta disse que os alunos de 108 

graduação estão temendo uma nova greve. As Coordenações de Curso devem ter 109 

bom senso na disponibilização de disciplinas. O Prof. Carlos Gatts disse que 110 

apareceu proposta para curso especial de 60 horas em três dias. Por isso precisa 111 

passar pela PROGRAD. O Prof. Fábio Olivares disse que tentativas de ajudar o 112 

aluno já estão sendo feitas. Quer saber se pode dar o curso em fevereiro ou precisa 113 

ser em janeiro. O Prof. Carlos Gatts disse que isso deve ser tratado com a 114 

Coordenação de Curso. Aprovado por unanimidade. Item 9: A Prof.ª Teresa Peixoto 115 

disse que o calendário foi aprovado na Câmara de Pesquisa e Pós-Graduação em 116 

26/09/2018. O início do semestre será em 18 de março de 2019 e o encerramento em 117 

17 de julho de 2019. O início do segundo semestre de 2019 será em 12 de agosto de 118 

2019. Aprovado por unanimidade. A Prof.ª Teresa Peixoto agradeceu a presença de 119 

todos e encerrou a reunião às quinze horas e vinte e cinco minutos. 120 

 

 

Prof. Luis Cesar Passoni                                                 Lucas Murara Francelino 

              Reitor                                                                       Secretário ad hoc 


